

# La Voz de Ledesma

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de San Pedro n.º 3; donde se dirigirá toda la correspondencia.  
Administrador, José Verdi Conde.

## SUSCRIPCIÓN Y ANUNCIOS

Suscripción: UNA PESETA el trimestre en toda España.  
Anuncios: á precios convencionales.

Año II.

Ledesma 20 de Abril de 1899

Número 69.

## EL AMOR Y LA MUJER

III

### PENSAMIENTOS

Mujer que viste con sencillez, mujer de buen gusto. No hay mujer fea, si tiene bondad de alma. El alma envía al rostro un destello divino.

¿Por qué Elmira, mujer muy bella, no puede conservar á su lado á su marido? Porque sólo es bonita; y francamente, no hay flor que á la hora de mirarla no canse verla.

La bondad de corazón es virtud que hace bien sonriendo y consolando. Y es tanta su excelencia, y lleva tantas ventajas á la hermosura, que un hombre de corazón, casado á disgusto con mujer fea, á la vuelta de poco tiempo se acostumbra á ella y la encuentra agradable, y al fin la ama, cautivado por su bondad.

Si yo fuera mujer, y alguno me amase por hermosa, debería entristecerme. Porque ese amor estribaba en cualidades que podía perder de la noche á la mañana, y porque amaban en mí la materia, que nada vale, comparada al espíritu, que no tiene precio. Desdenad, pues, á los que sólo os aman por hermosas, ¡oh, divinidades de barro!

La mujer buena es el regocijo de la casa; la mujer laboriosa es la fortuna de su familia; la mujer que, siendo buena y laboriosa, tiene alteza en sus ideas, prudencia en sus actos, delicadeza en sus sentimientos, es la bendición de Dios, el encanto de su marido, la Providencia de sus hijos.

Los que son hombres, cuando se les pregunta por la mujer, objeto de su amor legítimo, no dicen que es hermosa, sino que es prudente, hacendosa, buena; y si la pierden, recuerdan

con lágrimas, no su belleza, sino su virtud.

No hay cosa que refresque tanto la sangre como el trabajo. Siempre encuentra blanda la almohada quien puede decir al acostarse: «He empleado bien mi día.» Pero algunas de nuestras nobles mujeres tienen por de buen tono la ociosidad; se envilecerían con trabajos mecánicos; son más grandes sin duda que la más grande de las reinas, Isabel la Católica, que tuvo el mal gusto de no desdenar la rueca. Así merecerán para su sepulcro este honroso epitafio: «Aquí yace un ente inútil.»

A una mujer llena de gracias, sincera y leal, recta en sus juicios, noble en sus inclinaciones, pura en sus pensamientos, ¿qué le falta para ser un ángel en la tierra? Debe sentirse bastante grande para ser humilde, bastante bella con su virtud para no ser vana.

Esa mujer tiene hijos; apenas los ve por el día, y consagra la noche á bulliciosas diversiones. Eso consiste en que esa mujer los ha parido, pero no es su madre.

El lugar de una madre es junto á sus hijos; ella es el ángel de su guarda, y ellos la corona de su virtud.

¿Quién es esa mujer que á altas horas de la noche golpea su puerta como una extraña? Es mujer que viene de las máscaras, donde ha gozado y se ha agitado y ha saltado la noche entera en brazos de almibarados galanes. Ahora vuelve á su casa, donde duermen sus niños, ángeles de inocencia. Entra, la fantasía poblada de imágenes turbadoras, y si al pasar por junto á los hijos de sus entrañas los mira, es capaz de mirarlos sin remordimiento.

¡Pobre Elisa, que no puede criar á su pobre hija! Ella, verdad es que pa-

rece robusta y está sonrosada; pero ¿qué queréis? no puede criarla. Lloraría tal vez por la noche y la desvelaría, y la bella y noble Elisa tendría á la mañana el rostro marchito. Bastante hizo con parirla; ahora ya ha buscado su marido á una mujer mercenaria, y le ha comprado una leche impura acaso y viciosa...

Sé madre y no ofendas á Dios, ¡oh, mujer sin entrañas! Dá tu sangre á quien diste la vida; pero tu sangre, no enardecida con los vapores del festín ó con los delirios del baile, sino purificada por la virtud y avigorada por el trabajo.

La mujer, ya dulce de sí, se hace dulcísima para el hijo de sus entrañas. Le mece, le canta, y mientras le dá la sangre de su corazón, amorosamente le besa. Con sus miradas, con sus sonrisas, con sus besos, hace filtrar la ternura y la bondad en aquel tierno corazoncito. Así fecundan á una tierra virgen los rayos del sol y las brisas del cielo.

La madre, más que enseña, inspira; su ejemplo, lección viva, no queda en la cabeza del niño, sino se imprime en su alma.

Ahi tenéis ¡oh, madres! la cabeza y el corazón de vuestros hijos. Dios los pone en vuestras manos, están dispuestos á recibirlo todo, el bien ó el mal; son tablas perfectamente aparejadas para recibir la pintura; pintad, pues, en ellas el amor de Dios y la caridad hacia el prójimo.

He visto en la cabeza de una mujer casada un aderezo de diamantes; en su brazo un brazalete de oro: he leído en esas joyas la disensión de la familia, y acaso el principio de su ruina.

Conviene á una madre descuidar algo su persona, por cuidar mucho de la de sus hijos; á una cristiana, renunciar estériles adornos para socorrer necesidades verdaderas.

Una mujer soltera realza su hermosura para atraer el amor de un hombre; una casada para conservar el de su marido. ¿Pero á qué fin esmeradamente se adorna esa viuda, jóven y linda, que quiere conservar, juntamente con la virtud, el nombre de su esposo y la viudez de su corazón?

Mujer que se niega al amor de los hombres, no busque, engalanándose, su aplauso y sus miradas. Ocuéleles, si puede, su hermosura para que Dios solamente la vea.

Mujer con hijos y que hace profesión de virtuosa y austera, y se agita en bailes y rie en máscaras, rodeada de incienso y de lisonjas... podrá ser Minerva; pero yo no reconozco á Minerva en traje de histrionisa.

Si agrada, enciende deseos; si fascina, pasiones; esto halaga la vanidad... diga, pues, que tiene vanidad; la virtud se espantaría de dar ocasiones al mal y al dolor.

Joya que se expone en el mercado, es para venta. Lo no vendible, siendo precioso, se guarda en lugar secreto.

Resistirá esa mujer el embate de las pasiones; tiene, pues, fuerza para guardar su honra, pero no la tiene para dejar de atraer las miradas de los hombres. Mucho me temo que no sea la virtud, sino su orgullo quien la guarde; mucho me temo que la insensibilidad de su corazón forme el escudo de su virtud.

Atrae y rechaza, provoca al amor y no ama. Esa mujer, débil á pesar de su aparente fortaleza, se escuda con el orgullo y se nutre de vanidad. Esa mujer sacrificaría por un baile ó un lazo una amistad fiel y sincera. Comprenderá siempre mal los sentimientos elevados, y siempre los tasará en muy poco.

¿Qué se proponen esas mujeres, reinas y esclavas de la moda, que acaso con ruina de sus familias, y siempre en mengua de sus deberes, ostentan un lujo que escandaliza á la virtud, é insulta al infortunio? ¿Qué se proponen? Sin duda colocarse altamente en la opinión de todos. Pero hé aquí que las mujeres prudentes menosprecian su fausto, sólo las tontas lo envidian. Los hombres cuerdos censuran su conducta; sólo los necios la aplauden. ¡Digna gloria de esas reinas de un día, la envidia de las mujeres tontas y la alabanza de los hombres necios!

A. APARISI Y GUIJARRO.

## REMITIDOS

Sr. Director de LA VOZ DE LEDESMA.

Los señores Alcaldes y Secretarios del partido de Ledesma, reunidos en esta Villa, hoy día de la fecha, en número de 32, previamente convocados por el Sr. Inspector técnico de la renta del Timbre en esta provincia D. Lorenzo González Lozano, con el fin de efectuar sus respectivos reintegros, con motivo de la visita girada por dicho funcionario á los Ayuntamientos, tienen el gusto de enviar á las columnas de su estimado semanario, para general conocimiento de todos y satisfacción de referido Inspector, el testimonio de la consideración más distinguida é incondicional adhesión á su persona, en méritos de su conducta intachable y moralidad á toda prueba.

Con anticipadas gracias por la inserción de estas líneas, saluda á V., Sr. Director,

LA COMISIÓN.

Ledesma 17 Mayo 1899.

Campo de Ledesma Mayo 1899.

Sr. Director de LA VOZ DE LEDESMA.

Muy Sr. mio y amigo: Le agradeceré dé cabida en el periódico semanal que dignamente dirige al escrito adjunto.

Suyo afmo. y s. s. q. b. s. m.

M. S. T.

## LA PRIMERA COMUNIÓN

Uno de los espectáculos más edificantes que acabamos de admirar, y que más ha llenado de regocijo nuestros corazones, es el acto que ha tenido lugar entre los sencillos vecinos de este pueblo y sus agregados de parroquia.

Con indelebles caracteres quedan grabados en nuestras almas los sentimientos más puros que despierta el suceso que dá motivo á estas mal trazadas líneas, y que ha llenado de gozo á los habitantes de este pueblo y sus anejos.

Después de la conveniente preparación lleva la a efecto por el celoso Teniente Párroco D. Angel Sánchez Ramos y la también celosa profesora de instrucción primaria D.<sup>a</sup> Manuela Benito Cuadrado, asistieron al templo, en encantadora y correcta formación, las niñas y niños que habían de recibir la primera Comunión, con tan buen gusto vestidos, que, más que niños, parecían un coro de querubines tributando himnos de alabanza á Dios Nuestro Señor.

Inmediatamente tuvo lugar una bien ordenada procesión al rededor de la iglesia, luciendo todas las insignias y llevando los concurrentes hachas encendidas.

¡Cuán grande fué el religioso fervor y recogimiento con que estuvieron en el templo! ¡Cuán vivo su anhelo para recibir por vez primera á Dios y encerrarle en sus tiernos corazones! Retratados aparecían en sus

semblantes la pureza de sus almas y el vehemente deseo de unirse á Dios con estrechos lazos.

Antes de empezar el Santo Sacrificio de la Misa, recitaron sentidas relaciones dirigidas á la Virgen del Rosario y al Patriarca San José, distinguiéndose la niña Aurora Vicente, por su dulce expresión.

Llegada, por fin, la hora tan deseada por los tiernos y felices seres, el dignísimo señor Teniente Párroco de esta localidad ocupó la sagrada Cátedra, y con la elocuencia que le es propia, expresó muy acertadamente los deberes que los niños tienen para consigo mismos, para con sus mayores y especialmente para con su Dios, recordándoles al mismo tiempo las promesas que hicieran por medio de sus padrinos al recibir las aguas regeneradoras del bautismo; con todo lo cual supo además de llevar á las almas de los tiernecillos fieles la cristiana alegría, conmoviendo los corazones de todos los oyentes.

Puesto término á tan piadosa oración, el muy digno Sacerdote procedió á repartir entre los niños el Pan de los Angeles; siendo de admirar los preciosos grupos que formaban al ir á comulgar en compañía de su Profesora; viéndose las niñas vestidas de blanco, ceñidas sus frentes con vistosas coronas, y llevando en sus manos adornadas velas encendidas.

Terminada la santa Misa, se rezó una estación en acción de gracias al Señor.

Después acompañaron al señor Cura hasta su casa, donde había preparado chocolate y dulces.

¡Dios inflame sus tiernos corazones en el amor divino, y los colme de bendiciones para que den cumplimiento á lo que en el día de su primera comunión dejan prometido!

Mil plácemes por su celo á los muy dignos Sr. Teniente Párroco y señora profesora de instrucción primaria, pues así y sólo así, se logrará regenerar esta desventurada patria.

M. S. T.

## EL PADRE CONDE

El incansable jesuita, el misionero apostólico de celo y unción admirables, el Padre Conde ha muerto. Descanse en paz.

Dolorosa impresión causará en esta diócesis y en Salamanca también la noticia que hoy hemos recibido como inesperada tristeza.

En unión del Padre Santos, el Padre Conde venía dedicado continuamente á la predicación de misionero y sin contar los lugares que recorría por distintas regiones de España, en esta provincia y diócesis de Salamanca era ya número crecido el de los pueblos que recibieron los frutos copiosos de los trabajos y desvelos apostólicos del Padre Conde.

Era salmantino, amante de esta tierra y ciudad y con satisfacción grande dirigió en

la pasada cuaresma los ejercicios espirituales para mujeres y hombres.

Contaba 50 años de edad y llevaba 29 en la Compañía de Jesús.

En los afanes de misionero, predicando en el pueblo de Quindimil, en la provincia de Lugo, corria y aguda enfermedad ha puesto fin á su vida en la tierra.

Al que tanto bien hizo por sus hermanos no le faltarán oraciones de gratitud y Dios le premiará en el cielo.

(De *El Lábaro*)

## Sufragios por el alma del Padre Conde

El día 17 del corriente tuvieron lugar en el hermoso templo salmantino llamado de «la Clerecía» solemnes honras fúnebres por el alma del renombrado jesuita P. Juan Conde.

A continuación publicamos lo que acerca de tan piadoso acto refiere nuestro estimado colega *El Lábaro*:

«Lleno completamente el espacioso templo de la Clerecía, encontrándose allí hombres y mujeres de todos los linajes y categorías unidos por natural sentimiento de caridad cristiana y caballerosa gratitud, se ha celebrado esta mañana la misa de *requiem* por el alma del apostólico Padre Conde.

Muy larga sería la lista que quisiéramos hacer con los nombres de personas de distinción que asistieron á tan piadoso acto. Sacerdotes del clero catedral y parroquial, profesores de la Universidad y del Instituto, del Colegio de Calatrava, Presidentes y abogados fiscales de la Audiencia, Colegio de Irlandeses, etc., etc.

Los Padres de la Compañía ocupaban los asientos del centro y varias secciones de alumnos del Seminario, presidiéndoles el dignísimo Rector, Padre Urráburu.

Delante del túmulo se habían colocado los sillones para la presidencia del duelo y en ella figuraban el muy ilustre señor don Juan Antonio Vicente Bajo, Prefecto de Estudios del Seminario Pontificio, don Juan Sánchez del Campo, el Rvdo. Provincial de los Capuchinos, el R. P. Astudillo S. J., Director del Apostolado, el P. Secretario del provincial de los Capuchinos, D. Mateo Bautista Ramos y D. Juan Lamamié de Clairac.

En lugar próximo á la presidencia estaba el Excmo. Sr. Rector de la Universidad.

El coro de seminaristas cantó la vigilia y la misa.

La severidad del acto era realzada por el recogimiento de los fieles, que daban espléndida muestra de sus sentimientos nobles al honrar con tantas oraciones la memoria del humilde y celoso Padre Conde, en testimonio de gratitud á sus recientes y provechosas predicaciones en Salamanca.

Y sobreponiéndose á la pena de su pérdida, era consuelo para todos pensar que los merecimientos del virtuoso jesuita le habrán abierto ya las puertas del cielo.»

## Aviso á las familias de los prisioneros españoles en Filipinas

Según leemos en nuestros colegas provinciales, el periódico titulado *Heraldo de Madrid* ha organizado un servicio por el cual podrán comunicarse con los prisioneros de Filipinas, sus familias y amigos.

Merced á una gestión directa cerca de Agoncillo, los interesados no tendrán que emplear sello ni para el envío de las cartas á Filipinas ni para su contestación.

Según lo exigido por Agoncillo, las cartas han de ir abiertas, escritas en papel fino, debiendo ser muy lacónico su contenido.

La dirección del sobre será lo más detallada posible respecto al nombre, empleo y último punto de residencia del prisionero.

La correspondencia se dirigirá al director del *Heraldo de Madrid*, quien se encarga de que llegue á su destino.

Mil aplausos merece por su patriótica conducta el diario madrileño.

## Noticias generales

El famoso revolucionario francés Rochefort ha pedido al gobierno de su país que persiga á la Liga masónica como persigue á otras asociaciones privadas; para lo cual dice: «Esas medidas de persecución, cuyo menor defecto es ser completamente inútiles, ponen á los poderes públicos en esta alternativa: encenagarse para siempre en la arbitrariedad, ó *disolver la liga más poderosa que existe, y de la cual, como de todo lo demás, se han apoderado judíos y protestantes*, es decir, la masonería; y luego añade: «Puesto que se suprimen todas las ligas, sería inaudito que sólo se respetase la masónica, bajo el pretexto de que el presidente Loubet forma parte de ella.» He aquí en que manos está el gobierno de las naciones.

Dice *El Adelanto*:

Movido por un sincero sentimiento de humanidad, el profesor y periodista D. Ramón Martorell, de Molins de Rey, provincia de Barcelona, contestará á correo seguido y sin remuneración alguna, á quien se lo pida, la sencilla y radical manera con que combatió y se curó los ataques nerviosos producidos por la *anemia* ó pobreza de sangre que tanto perjudica á la desvalida clase trabajadora que, por su escasez de jornal, se ve imposibilitado de atender conveni-

temente á la nutrición y reconstitución de su organismo.

Anúnciase el invento por el coronel ruso Sr. Marcoff de un nuevo cañón automático de descarga eléctrica, que puede hacer sin recalentarse con exceso 30 disparos por minuto.

Parece que los ensayos hechos han dado los mejores resultados.

Sobre la villa de Añora (Córdoba) pequeña población de la sierra, descargó el viernes último una horrible tormenta á las cuatro de la tarde.

En aquel momento recorría las sementeras Rafael Sánchez, acompañado de su hijo Rafael, joven de doce años de edad.

Como la tormenta de agua y granizo era imponente, padre é hijo se guarecieron bajo una corpulenta encina.

Momentos después, una chispa eléctrica que descargó sobre el árbol carbonizó á ambas personas.

Un labrador que pasó por aquel sitio encontró los cadáveres y dió cuenta del hallazgo.

Otra chispa eléctrica mató muchas cabezas de ganado.

El granizo destrozó las sementeras de aquel término.

S. A. la Infanta doña Isabel ha contribuido con 5.000 pesetas á la suscripción para la Basílica Teresiana de Alba de Tormes.

Según dicen, ha aparecido en Madrid otra manufactura de billetes falsos de 50 pesetas. busto de Goya; lo toso del grabado y lo bajo del color, los hacen diferenciar de los legítimos, pero están mejor hechos que los de Algeciras.

En Valladolid, estudiantes y cadetes han reñido verdaderas batallas, de las que han resultado varios heridos.

Por fin, parece que se han arreglado unos y otros.

El Aynntamiento de la capital de Castilla ha pedido la destitución de las autoridades civil y militar, pero el Gobierno...

¿Quién sabe lo que hará el Gobierno?

En Béjar no han podido constituirse las mesas para verificar la elección de concejales.

De suerte que sólo se ha votado del angustioso estado en que se encuentra aquel municipio.

Según datos estadísticos, el mercado de Chicago resulta el mayor del mundo civilizado, pues se calbula que su comercio se eleva á 75.000.000.000 de dollars por año.

El empleo de potentes elevadores de granos facilitan el que pueda cargarse un vagón de 20 toneladas en minuto y medio, y

una nave de 2.400 toneladas en dos horas próximamente.

En los mataderos se emplean máquinas acondicionadas al efecto de que puedan sacrificarse once mil cerdos por día.

## Sección local

### LA FERIA

Con bastante animación se ha celebrado la feria que anualmente tiene lugar en Ledesma, en el mes de Mayo.

Para los ganados, base principal de la contratación, han regido buenos precios, si bien el vacuno sufrió alguna depreciación.

La presentación y venta alcanzó las siguientes cifras.

Cerdos presentados, 2.100.

Vendidos, 1.800.

Bueyes, vacas y terneras presentadas, 1.204.

Se vendieron, 605.

Caballerías presentadas, 480.

Vendidas, 120.

En los demás ramos del comercio la venta no ha pasado de regular, según hemos oído á varios comerciantes.

### LOS CONCEJALES

Han sido proclamados concejales los señores

D. Francisco Iglesias Inestal.

» Alejandro Pérez Nuño.

» Francisco Escudero Sequeros.

» José Rodríguez Inestal.

» Felipe Salinas Almaráz.

» Manuel Sánchez García.

Los señores Escudero, Rodríguez é Iglesias han sido reelegidos, pues desempeñan actualmente los cargos de Alcalde, primer Teniente y Síndico, respectivamente.

Como verán nuestros lectores en otro lugar de este número, ha fallecido el afamado jesuita Padre Juan Conde, natural de Villarino, población perteneciente á nuestro partido judicial.

Reciba toda la afligida familia del involuible finado el más sentido pésame, que enviamos muy especialmente á nuestro particular amigo D. José Conde, hermano de tan insigne misionero.

Mañana tendrá lugar en la Iglesia de Santa María la Mayor solemne fiesta que la asociación de la «Corte de María dedica á la excelsa Madre del Amor Hermoso.

Por la mañana comunión general.

Después Misa mayor, con S. D. M. expuesto y sermón que pronunciará el señor don Antonio Camino.

Por la tarde, completas y reserva, y al anochecer se verificará la procesión de costumbre, en la que se cantará el rosario en *mi bemol* del maestro Ibañez, y á su terminación el niño Félix González, alumno de la escuela municipal de música, interpretará una bonita «despedida.»

Los asociados velarán por coroe al Santísimo Sacramento.

Nuestro distinguido amigo don Cándido León Iglesias, vecino de Madrid, nos manifiesta en atenta carta que no fué el señor Olavide sino el eminente cirujano doctor don Eulogio Cervera, quien realizó á maravilla la difícil operación que le ha devuelto la salud.

Hacemos con gusto esta rectificación.

Se ha colocado en el «Casino de la Unión» un hermoso piano nuevo, adquirido en Barcelona.

El lunes, día 22, tendrá lugar en la iglesia del Carmen de la ciudad de Salamanca, el enlace de D. Arturo de Dios con D.<sup>a</sup> Teresa Trilla, y el de D. Eleuterio Peiró con doña Angela de Dios, hermana del don Arturo.

Según hemos oído bendecirá los dos matrimonios el M. I. Sr. D. Nicolás Pereira, Cónigo de la Santa Basílica Catedral.

Ha causado bastante extrañeza que al espectáculo de *cante y baile de tango* asistieran mujeres.

Pero lo que ellas dirán: ¡la novedad!... ¡Curiosidad *pícaras!*

La gente que se decía vendría á hacer la feria, á son de manubrio, parece que se quedó por allá; pero en cambio vino otra gente que también convenía se hubiera estado en... cualquier parte menos en Ledesma, aunque tal gente no conviene en ninguna parte.

¡¡Progresamos!!

## MERCADOS

### LEDESMA

Precios de cereales:

Trigo, 42 á 43 reales fanega.

Centeno, 25 á 26.

Cebada, 21 á 22.

Algarrobas, 26 á 27.

Garbanzos, 80 á 110.

Ledesma: Imp. de F. Verdi del Prado.

FRANCISCO VICENTE

(EL POLO)

PIROTÉCNICO

Fuegos artificiales de todas clases.

Cohetes de uno hasta 20 tiros.

Id. de bomba real, nevados, de silbato, de lucero, de parada, etc.

Ametralladoras.

Calzada de San Pedro y calle de los Curas, Ledesma.

Se vende una casa con piso alto y balcón y un corral contiguo, situada en el arrabal de San Pablo, cerca del mercado de los cerdos.

La persona que desee comprarla puede entenderse con Juan Simón.

